

Ce sont là des paroles d'une profonde psychologie, et qui nous livrent le secret des prodiges d'héroïsme et d'endurance accomplis dans les hôpitaux, dans les orphelinats, dans les patronages, sur les plages les plus reculées et dans les maladreries les plus infectes, par de timides vierges et par de candides jeunes gens. Elles marquent en même temps l'infranchissable distance qui sépare la bienfaisance surnaturelle de la simple et froide et vulgaire philanthropie. Des âmes qui assistent le prochain, non par vanité ni intérêt, mais par pur et sincère amour de Dieu, tirent de cet amour même des trésors inépuisables de bonté patiente, une soif et une passion de dévouement qu'aucun effort, aucune fatigue, aucune entreprise charitable ne peuvent assouvir.

Mgr L.-A. Pâquet, P. A.

OUVERTURE DU COLLEGE DE GRAVELBOURG

Le nouveau collège français de Gravelbourg a ouvert ses portes le 10 décembre. Le retard a été causé par l'épidémie de la grippe, qui a sévi les derniers mois. 40 élèves sont entrés dès le premier jour et une vingtaine d'autres sont attendus au début de la nouvelle année.

Comme le note *le Patriote*, au moment où le fanatisme s'acharne, inutilement, à faire disparaître le français, cette nouvelle institution est une consolation et un réconfort pour nos compatriotes de la Saskatchewan.

Le personnel est composé comme suit : M. l'abbé C.-N. Deslandes, supérieur; M. l'abbé L.-P. Gravel, procureur; M. l'abbé A. Erny, préfet des études. Six séminaristes sont joints à ces trois prêtres: MM. les abbés J.-E. Brouillard, C. Ouellet, E. Barbeau, R. Boucher, J. Daunais, H. Labrecque.

FEU LE R. P. PAUL LAMORT, P. S. M.

La Congrégation des Prêtres de Sainte-Marie de Tinchebray, établie dans l'Alberta depuis 1904, a été elle aussi éprouvée par l'influenza. Elle a perdu, dans la personne du R. P. Paul Lamort, un membre distingué. A peine âgé de 36 ans, il eut pu rendre encore de nombreux services à sa communauté et aux âmes.

Né à Granville, (Normandie), en 1882, il entra en 1902 dans la Congrégation de Tinchebray et fit ses études théologiques à Rome. Ordonné prêtre le 1er juillet 1906, il venait, dès l'année suivante, commencer sa carrière de missionnaire dans l'Ouest canadien. Doué d'un talent spécial d'éducateur et d'une parole pleine de flamme, il consacra une partie de son temps à l'école apostolique de Red Deer et au ministère des missions et retraites. Il s'occupa aussi avec zèle de l'œuvre de Notre-Dame de la Bonne Mort, dont sa communauté a la direction. Il est décédé à l'hôpital de Végreville.